

13 mai 2023

JOURNÉE DE L'UMOFC



VIVRE LA SYNODALITÉ



Union Mondiale
des Organisations
Féminines Catholiques

JOURNÉE DE L'UMOFc

13 mai 2023

Vivre la Synodalité

Préparée par la Région Europe

MOTIVATION POUR LA PARTICIPATION

Narratrice Le 10 octobre 2021, Sa Sainteté le Pape François a ouvert le processus d'un synode mondial. Le pape François invite toute l'Église à réfléchir sur un thème décisif pour sa vie et sa mission, par la convocation d'un synode, qui commence dès maintenant et qui est intitulé : «Pour une Église synodale : communion, participation et mission». Le mot grec synodos est la fusion de deux mots : syn, qui signifie «ensemble», et hodos, qui signifie «chemin», ce qui se traduit essentiellement par «ensemble sur le chemin». La synodalité est un style ou une manière d'être de l'Église. François nous a appelés à réfléchir et à nous découvrir en tant que femmes dans l'action d'évangélisation. La synodalité représente la voie principale pour l'Église, appelée à se renouveler sous l'action de l'Esprit et grâce à l'écoute de la Parole.

Prendre conscience de la manière dont nous vivons la communion, la participation, la mission, nous amène à affronter ensemble cette question qui nous demande d'être prêtes à écouter l'Esprit Saint qui, comme le vent, «souffle où il veut : vous entendez sa voix, mais vous ne savez ni d'où il vient ni où il va» (Jn 3,8). Prions donc en cette journée de l'UMOFc avec ce thème pour nous aider à entendre Dieu et l'humanité afin de vivre en marchant ensemble, comme il nous le demande, et de trouver chacune jusqu'où nous invite l'Esprit Saint évangéliste. Rappelez-vous comment l'Esprit vous a conduite à ce moment de votre vie de foi. Le Saint-Esprit nous a réunies ici au nom de Jésus. Arrêtons-nous un instant pour reconnaître que Dieu est vraiment avec nous.

Lectrice 1 « Élargis l'espace de ta tente » (Is 54:2)

La parole du prophète rappelle au peuple exilé l'expérience de l'exode et de la traversée du désert, lorsqu'il vivait sous des tentes, et annonce la promesse du retour au pays, signe de joie et d'espérance. Pilar dit : «Je suis consciente d'avoir fait un long voyage, cheminant toujours vers l'avant, et je peux identifier Jésus-Christ dans mon propre «Exode» vers la terre de liberté, de dignité et de justice». Pour se préparer à l'évangélisation, il est nécessaire d'agrandir la tente, en agissant sur les trois éléments de sa structure. La première est celle des auvents, qui protègent du soleil, du vent et de la pluie, créant ainsi un espace de vie et de partage. Ils doivent être déployés de manière à pouvoir également protéger ceux qui sont encore dehors, mais qui se sentent appelés à y entrer. Le deuxième élément structurel de la tente est constitué par les cordes qui maintiennent les auvents ensemble. Elles doivent trouver un équilibre entre la tension nécessaire pour éviter que la tente ne s'effondre et la flexibilité pour amortir les mouvements causés par le vent... Enfin, le troisième élément est constitué par les piquets, qui ancrent la structure au sol et assurent sa solidité, tout en étant capables de se déplacer lorsque la tente doit être montée ailleurs.

Narratrice C'est le rôle des femmes de soutenir la communauté chrétienne en tant que sujets crédibles et partenaires fiables sur les chemins du dialogue social, de la guérison, de la réconciliation, de l'inclusion et de la participation, de la reconstruction de la démocratie, de la promotion de la fraternité et de l'amitié sociale, en générant des relations fondées sur l'amour. En cette journée de l'UMOFc, il est temps de s'arrêter et de se demander comment nous, femmes du monde entier, vivons cette vocation et cet appel du Pape. (Moment de réflexion/prière)

Lectrice 2 *Élargir la tente de votre vie exige d'y accueillir les autres, de faire de la place*

pour leur diversité... une expérience de dépouillement de soi-même pour se laisser remplir par le Christ à travers l'Esprit Saint et, par conséquent, un processus à travers lequel nous recevons en cadeau les relations les plus riches et les liens les plus profonds avec Dieu et avec les autres. (DEC 28 Document Etape Continentale)

Narratrice Le cheminement synodal se déroule dans un contexte historique caractérisé par des changements d'époque dans la société et par une étape cruciale dans la vie de l'Église, qu'on ne peut ignorer : c'est dans les plis de ce contexte complexe, dans ses tensions et ses contradictions, où nous sommes appelées à «scruter à fond les signes des temps et à les interpréter à la lumière de l'Évangile» (GS, n. 4). Si le Pape François nous a appelées à cette grande consultation, cela signifie une transformation personnelle qui veut donner une grande importance à la découverte des différentes sensibilités qui prévalent aujourd'hui dans notre Église et dans notre société. En marchant ensemble, et avec l'aide de l'Esprit Saint, il est essentiel de saisir ces sensibilités. Ce n'est qu'en apprenant à connaître nos façons de penser et d'agir que nous pouvons nous mettre à la disposition de l'Esprit pour une conversion authentique qui devient une lumière qui illumine nos actions et la vie des autres. Ce ne doit pas être seulement le désir du Pape de nous rapprocher des autres pour vivre la communion, la participation et la mission, mais aussi le désir de nous toutes. Se rapprocher des autres comme un don de Dieu et comme des sœurs pour nous enrichir de ses propositions de vie doit être notre préoccupation particulière. (Moment de réflexion/prière)

Lectrice 1 *La vision d'une Église capable d'une inclusion radicale, d'une appartenance partagée et d'une hospitalité profonde selon les enseignements de Jésus est au cœur du processus synodal : « plutôt que de nous comporter comme des gardiens qui essaient d'exclure les autres de la table, nous devons faire davantage pour que les gens sachent que chacun peut trouver une place et un foyer ici..... en sortant de la position confortable de ceux qui donnent l'hospitalité, pour nous permettre d'être accueillis dans l'existence de ceux qui sont des compagnons de route de l'humanité. (DEC 31)*

Lectrice 2 Nous sommes continuellement mis au défi «en tant que peuple de Dieu, d'assumer la douleur de nos frères et sœurs qui sont blessés dans leur chair et leur esprit». *Les gens demandent à l'Église d'être un refuge pour les personnes blessées et brisées, et non une institution pour les parfaits. Ils veulent que l'Église rencontre les gens là où ils sont, qu'elle marche avec eux plutôt que de les juger, qu'elle établisse de vraies relations au moyen de l'attention et de l'authenticité plutôt que par un sentiment de supériorité. (DEC 39). Et quoi de mieux que de le faire avec son visage féminin ?*

Narratrice Jésus, qui est venu guérir les malades et non les bien-portants, nous dit dans l'Évangile qu'il a rencontré des pécheurs et des collecteurs d'impôts ; c'est pourquoi de nombreuses réponses du Document d'Étape Continentale vont dans ce sens. Nous, femmes de l'UMOFc, qui voulons suivre les traces de Jésus, notre maître, ne pouvons que nous efforcer de nous améliorer de plus en plus. Il est vrai que nous le faisons déjà, ou du moins nous essayons de le faire, comme le montrent les résolutions que nous avons adoptées lors de l'Assemblée Générale et que nous avons ensuite mises en pratique dans nos organisations locales et régionales.

Lectrice 3 *La mission de l'Église est de rendre le Christ présent au milieu de son Peuple par la lecture de la Parole, la célébration des sacrements et toutes les actions qui servent ceux qui sont blessés ou qui souffrent. «Il est nécessaire que nous entrions tous, dans l'Église, dans un processus de conversion afin de répondre à ce besoin. D'où l'importance de revenir à l'essence de la vie chrétienne, de l'amour d'abord et de revenir à nos racines comme les premières communautés, c'est-à-dire là où toutes les*

choses étaient mises en commun» (DEC 41).

PÉTITIONS

1. Par le processus synodal, afin que nous puissions toutes et tous participer avec sincérité par nos réponses et nos désirs de conversion à une vie plus authentique. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

2. Pour le Pape François, que ce processus puisse être un point de référence pour ce que l'Église universelle ressent, pense et fait, et qu'ensemble nous puissions donner la réponse appropriée. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

3. Pour les responsables de la réalisation de ce processus, afin que le Seigneur les éclaire et qu'ils soient attentifs et fidèles dans la présentation des opinions des participants au processus. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

4. Prions pour un véritable dialogue dans l'Église et dans la Société. Pour que, à travers un parcours de persévérance, de patience et de compréhension mutuelle, nous soyons attentives à l'expérience des personnes et des peuples. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

5. Prions pour le succès du procès de béatification de Pilar. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

6. Pour celles et ceux qui se sentent seuls et abandonnés, afin qu'ils trouvent toujours en nous des personnes miséricordieuses qui les accompagnent dans leurs difficultés. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

7. Pour nous qui sommes réunies dans cette célébration, que le Seigneur nous donne un cœur de justice et de miséricorde pour traiter toutes les personnes avec amour. PRIONS

Tous : Souviens-toi de tes enfants, ô Seigneur.

Lectrice 3 Toute l'Église est appelée à faire face au poids d'une culture imprégnée de cléralisme et de machisme, héritée de son histoire, et de formes d'exercice de l'autorité dans lesquelles s'inscrivent divers types d'abus. *«Dans une Église où presque tous les décideurs sont des hommes, il existe peu d'espaces où les femmes peuvent faire entendre leur voix. Pourtant, elles constituent l'épine dorsale des communautés ecclésiales, à la fois parce qu'elles représentent la majorité des pratiquants et parce qu'elles sont parmi les membres les plus actifs de l'Église».* Pilar Bellosillo l'a défini comme suit : *«Nous, les femmes, sommes les protagonistes de ce moment historique, caractérisé par l'éveil de la conscience féminine dans le monde (1950-1970). C'est le moment de notre «libération».* Et pour cela, quelles possibilités providentielles nous offre l'UMOF !

Narratrice L'Église a souvent été accusée d'avoir des normes élevées, de manquer de miséricorde, et beaucoup s'en sont détournés parce qu'ils ne se sentaient pas accueillis et compris dans leurs situations de vie pour ces raisons. Par la communion des saints, nous

partageons toutes et tous la vertu et le péché de l'Église. La participation déterminée aux différentes étapes du synode nous donne l'occasion d'améliorer notre vie à la suite de Jésus. Nous entendons intensifier la certitude de nous sentir aimées par le Père et donc, avec joie, d'être porteuses de ce sentiment à toute l'humanité afin que toutes et tous puissent apprécier cette grâce.

Lectrice 4 Il est courant que les personnes de nos organisations travaillent ensemble pour réaliser les projets que nous avons planifiés, mais sans avoir conscience que cela signifie travailler en synodalité. Il a fallu que le Saint-Père nous convoque à un synode pour que nous prenions conscience de l'importance de notre unité à toutes. Nous sommes des personnes interconnectées car nous avons toutes besoin les unes des autres. Nous ne pouvons sous-estimer personne, car à tout moment, nous aurons besoin de la collaboration de celles et ceux auxquels nous pensons le moins. Soyons conscientes que «marcher ensemble» nous enrichit toutes.

Lectrice 3 «Cheminer de manière synodale, en s'écoutant les uns les autres, en participant à la mission et en s'engageant dans le dialogue a probablement une dimension de «déjà et pas encore» : c'est présent, mais il y a encore beaucoup à faire. Les laïcs sont capables, talentueux et désireux de contribuer de plus en plus, à condition qu'on leur en donne l'occasion. Des recherches et des études plus poussées au niveau des paroisses peuvent ouvrir d'autres voies où la contribution des laïcs peut être immense et le résultat serait une Église plus vivante et florissante, ce qui est le but de la synodalité» (DEC 100).

Narratrice Que Marie, Reine de la Paix, nous aide dans notre engagement à participer à la communion, au partage et à la mission et que nous rendions présent dans le monde l'amour avec lequel elle aime tous les êtres. Que cela se réalise en marchant toutes et tous ensemble, hommes et femmes en co-responsabilité.

PRIÈRE **pour Pilar Bellosillo** **en cours de béatification**

Seigneur Dieu et notre Père, nous te remercions pour la vie féconde de Pilar Bellosillo, pour son témoignage de dévouement à la cause de l'Évangile, pour son amour de l'Église, pour son travail intense et responsable sur le chemin du renouveau dans l'esprit du Concile Vatican II. Nous te remercions pour l'impulsion qu'elle a donnée au laïcat ecclésial et pour son engagement constant dans la promotion de la femme. Confiantes dans son intercession, nous remettons entre tes mains la grâce que nous te demandons de nous accorder, et de faire de nous aussi des témoins courageux et engagés de la foi. Nous le demandons par Jésus-Christ notre Seigneur. Amen.

PRIÈRE À MARIE, REINE DE LA PAIX, PATRONNE DE L'UMOFC (Tous)

Dieu miséricordieux, ton fils Jésus est venu dans ce monde pour faire ta volonté et pour nous apporter Sa paix. Par l'intercession de notre Sainte Mère Marie, Reine de la Paix, accorde-nous la sagesse et l'humilité afin de faire connaître cette paix dans le monde. Inspire nos pensées, nos paroles et nos actions pour être les témoins de Ta présence dans nos cœurs. Que le Saint-Esprit nous comble de toutes ses grâces et bénédictions, afin que nous puissions continuer sur la voie qui mène à la réalisation de la paix pour toute l'humanité. Amen.